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今天白天到夜里多云间晴 风力偏南风转偏东风3级 温度最高26℃最低15℃ 降水概率 20％

打造高品质都市党报

石武铁路客运专线开工
■系京港客运专线组成部分，全长840.7公里，时速350公里 ■强化郑州铁路枢纽地位

本报讯（记者 王文霞 通讯员 郝文杰
许延辉 文 李利强 图）昨日，石家庄至武
汉铁路客运专线开工动员大会在郑东新
区举行。上午10：30，河南省委书记、省人
大常委会主任徐光春宣布：石武铁路客运
专线开工！

铁道部部长刘志军、副部长卢春房，
湖北省省长李鸿忠、副省长段轮一，河北
省常务副省长付志方，河南省委副书记、
代省长郭庚茂，省委常委、省委秘书长曹
维新，省委常委、郑州市委书记王文超，副
省长张大卫及郑州市领导赵建才、马懿、
李柳身参加了开工动员大会。

石武铁路客运专线北起石家庄，南至
武汉，是北京—广州—深圳—香港客运专
线的组成部分，正线全长840.7公里，设计
速度 350 公里/小时，输送能力为单向
8000万人/年。沿线共设高邑西、邢台东、
邯郸东、安阳东、鹤壁东、新乡东、郑州东、
许昌东、漯河西、驻马店西、明港东、信阳
东、大悟和横店东等14个车站，并预留新
郑东站。项目投资估算总额1167.6亿元，
由铁道部和河北省、河南省、湖北省合资
建设，建设总工期 4 年半。据介绍，石武
铁路客运专线全线以高架线路为主，桥隧
比达 81％，与既有铁路线相比，大幅减少
了土地使用量。在沿线敏感地段大量采
取吸、隔声屏障降噪措施或减振措施，减
少了列车运行对环境的影响。

石武铁路客运专线建成后，与正在建
设的北京至石家庄铁路客运专线、武汉至
广州铁路客运专线一起，构成一条与既有
京广铁路并行，纵贯我国南北、线路里程最
长、辐射范围最广、具有世界一流水平的大
能力快速客运通道，能够与既有的京广铁
路实现客货分线运输，从根本上缓解京广
铁路运输紧张的状况；能够与京沪、京哈、

陇海、沪昆等快速客运通道相衔接，成为覆
盖全国的铁路快速客运网的主骨架之一。

刘志军在讲话中说，石武铁路客运专
线建设极为重要，在我国铁路建设史和国
家现代化发展史上具有里程碑意义。建
成后将使郑州的铁路枢纽地位更加突出，
进一步提高铁路网综合运输能力。同时，

把发展潜力巨大的中部地区与经济最活
跃的环渤海和珠三角地区更加紧密地连
接在一起，有力地支撑中部崛起和东部率
先发展战略的实施，促进区域协调发展。

郭庚茂表示，河南作为内陆省份，要
加快经济强省建设、实现中原崛起，就必
须把交通运输业放在优先发展的战略地

位。石武铁路客运专线的开工建设，对河
南经济社会发展都具有重大的推动作
用。我们将按照部省协议的要求，加强组
织领导，细化责任分工，加大工作力度，搞
好协调服务，确保为工程建设创造一个良
好的施工环境，努力为石武铁路客运专线
早日建成通车作出应有贡献。

发展是第一要务，毫无疑
问，加快发展的意识不能淡
化，加快发展的热情不能降
低，加快发展的目标不能动
摇。然而，在新的历史阶段，
如何促进发展？怎么评价发
展？科学发展观给出的答案
是：又好又快发展。因此，贯
彻落实科学发展观，就必须坚
持把又好又快发展放到首位。

把又好又快发展放到首
位，是全面落实科学发展观的
本质要求。经济发展需要一
系列的自然、经济、社会条件，
这些条件既相互联系、相互作
用，又相互制约。科学发展观
的本质要求，就是让这些条件
联系更紧、作用更大、制约更
小。又好又快发展所体现出
来的，正是这些条件间的有机
统一。把速度和质量、效益的
协调放在了更加突出的位置，
把经济社会的均衡发展放在
了更加突出的位置，把区域间
的共同发展放在了更加突出
的位置，把可持续发展放在了
更加突出的位置，其实也就是
把科学发展观的本质要求放
在了重中之重的位置。

把又好又快发展放到首
位，是新阶段经济社会发展的
现实选择。在当前的经济社
会发展中，存在着诸多矛盾和
问题。这些矛盾和问题，说到
底就是怎么摆正“好”和“快”之
间关系。就我们郑州的实际来
看，改革开放 30 年来，发展的
速度不可谓不快，城乡的变化
不可谓不大。然而，我们决不
能因此而忽视了自身发展中所
存在的矛盾，比如重视ＧＤＰ
增长而轻视环境保护、重视增
长速度而轻视质量效益，等
等。化解这些矛盾，唯一的办
法就是正确处理“好”与“快”
的关系，既要防止片面追求

“快”而忽视“好”的倾向，又要
防止以“好”压“快”的倾向。

把又好又快发展放到首
位，就是要保持经济社会发展
的全面性、协调性、可持续性。
在加快跨越式发展的进程中，
我们必须坚持速度与结构、质
量、效益统一的原则，坚持经济
发展与社会进步统一的原则，
坚持立足当前与着眼长远统一
的原则，坚持全局与局部统一
的原则。这是又好又快发展的根本原则。在坚持这些原则
的前提下，我们才能够着力解决好资源约束、产业结构、统
筹兼顾等问题，才能实现经济增长方式的根本转变，才能在

“质”中求“量”、在“好”中求“快”，最终实现经济社会全面协
调可持续发展这个根本目的。

把又好又快发展放到首位，不仅是思想上的重视和改
变，更是行动上的重视和改变。应当看到，坚持又好又快
发展，当前我们要解决的问题有很多，要克服的困难有很
多，要做的具体事情有很多。产业结构的调整优化也好，
从增加资源投入向提高资源利用率的转变也罢，都要靠我
们的一个又一个具体行动。看我们是不是真正把又好又
快发展放到了首位，最根本的是要看我们是不是落实到了
实际工作中。
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本报讯（记者 成燕 卢文军）昨日下
午，市委、市政府邀请我市部分重点企业和
金融单位负责人召开座谈会，分析当前经
济形势，认真听取企业家的意见和建议。
省委常委、市委书记王文超指出，尽管前
九个月部分经济指标增速有所回落，但困
难是暂时的，我们一定要认清形势，坚定信
心，克服困难，保持我市经济平稳健康快速
发展，确保圆满完成今年各项经济目标。

市长赵建才参加会议并讲话。市委
常委、常务副市长李柳身主持会议。

座谈会上，中铝河南分公司、宇通集

团、郑煤机、建投鑫苑、丹尼斯百货、思念
集团等负责人分别介绍了前九个月企业
运行情况。部分企业由于原材料和劳动
力等生产成本上涨，而市场销售却持续
低迷，造成产值及销售收入有所下滑。

赵建才对各企业的建议表示感谢。
他表示，政府将认真研究吸收采纳，抓紧
制订相关措施。今年我市经济运行高速
增长这个大的基本面没有变，总体呈现平
稳、快速的发展态势，但也存在一些问题，
比如7月、8月、9月相关指标回落幅度在
增大，一些重点行业出现一些突出问题和

困难。要积极应对，加快结构调整和产业
升级，进一步激活房地产市场，加强对煤
电油运的调度调配，保持我市经济平稳、
健康、快速发展。

王文超说，前九个月，我市GDP、财政
收入、固定资产、消费品总额等指标都保
持较快增长，民生得到继续改善，但增速
有所回落。王文超指出，美国金融危机
引发的影响不能在短期内消除，部分企
业出现了成本提升、企业融资困难等问
题，已经影响到我市经济总体运行，对此
必须高度重视。 （下转第二版①）

王文超在全市经济运行重点企业座谈会上要求

认清形势坚定信心克服困难
确保圆满完成今年各项目标

科学制订农业综合开发规划
人大代表赴荥阳新密新郑巩义视察

本报讯（记者 谢庆 实习生 赵阳）14 日至
15日，市人大常委会主任郝建生，党组书记白
红战，副主任栗培青、王旭彤带领部分人大代
表，分两组对荥阳、新密、新郑和巩义的农业
综合开发情况进行视察。

在荥阳市乔楼镇陈砦、陈沟村的农业开
发万亩土地治理项目区，视察组一边实地察
看，一边听取当地负责人汇报。这里以前大多
是杂草丛生的荒地，去年实施农业综合开发
后，万亩“靠天收”的低产田变成了良田，每年
新增粮食生产能力300万公斤，农民人均增收
320元。

巩义市2007年度农业综合开发项目区位
于康店镇的张岭、杨岭、山头 3 个行政村。在
项目区一处微灌灌溉现场，视察组听取了当
地负责人的情况汇报。视察组还对位于该市
康店镇东北邙岭区的2005年农业综合开发项

目区情况进行了现场视察。
视察组还分别视察了新密市的大隗镇农

业综合开发项目区、刘寨镇农业综合开发项目
区和新郑市2008年度农业综合开发项目区。

据介绍，从1988年实施农业综合开发以
来，至2005年，全市共投入各类开发资金10.6
亿元，改造中低产田 210 多万亩，扶持产业化
经营项目 217 个，项目区农业生产条件、综合
面貌显著改变，农业和农村经济结构得到优
化，经济、社会、生态效益显著。

视察组对我市农业综合开发取得的明显
成效给予充分肯定。大家提出，应进一步科
学制订农业综合开发的总体规划和近期规
划；完善项目申报机制，建立郑州特色产业园
区；加大宣传力度，使群众认识农业综合开发
的重要性，通过努力，使农村面貌得到巨变，
使农业工作再上新台阶。

本报讯（记者 左丽慧）昨日，市
文化建设工程指挥部召开工作会
议，总结前三季度工作，督促完成市
跨越式发展文化建设三年行动计
划，研究安排新一轮文化建设跨越
式发展重点项目。市领导丁世显、
雷志、王薇出席会议。

我市今年共有文化建设重点项
目 34 个，其中文化事业项目 14 个，
文化产业项目 14 个，教育、卫生、体
育建设项目 6 个。目前已经有舞剧

《云水洛神》、炎黄二帝塑像山体夜
景照明工程、沿黄文化旅游产业带
总体战略规划通过专家评审等 3 个
项目建设完成，郑州图书馆新馆（郑
州市民文化中心）、郑州群艺馆搬迁
至原市老干部活动中心，电视系列

纪录片《商之都》等 3 个项目启动。
其他项目也在加快推进，如基础教
育完成了 13 所中小学建设，郑州幼
师新校区建设完成立项、选址和在
郑汴产业带的入驻手续。

今年 8 月底全省文化产业发展
和文化体制改革工作会议上，我市被
评为全省文化产业发展先进市，郑州
天人文化旅游投资公司被评为全省文
化产业发展先进企业，郑州歌舞剧院
被评为全省文化体制改革先进单位。
今年我市成功举办戊子年黄帝故里
拜族大典和第十届亚洲艺术节；嵩山
历史建筑群申报世界文化遗产工作
取得实质性进展；动漫产业发展取
得新突破，“小樱桃”动画片本月 20
日将在央视播出。（下转第二版②）

文化建设亮点纷呈
新一轮重点项目制订在即


